



学校だより



開校114周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正
HP <http://hommura-es.minato-ky.ed.jp/> Eメール hommura-es@minato-ky.ed.jp

6年生の連合運動会を終えて

校長 黒田 泰正

早いもので、今年もあと2ヶ月を残すのみとなりました。秋も深まり、落ち葉が舞う季節になってまいりました。

さて、10月18日(火)には、平成28年度「港区立小学校連合運動会」が江東区の夢の島競技場にて開催されました。この行事は、港区教育委員会・港区立小学校長会・港区小学校教育研究会の3つの組織が合同で主催するものです。港区の小学校(全18校)の6年生が全員集まって、100m走は全員、そして個人が選んだ出場競技(50mハードル走・走り幅跳び・走り高跳び・ソフトボール投げ)の記録をはかってもらう運動会です。

今年の6年生は、夏休みの7月21日から12月9日頃までの校庭の人工芝全面工事により、練習がまともに積み上げられない、ハンディを背負っての参加となりました。それだけに、私にとって今までになく6年生への応援に思いを寄せた、印象に残る連合運動会となりました。

6年生は10月8日(土)と10月15日(土)の2日間、白金の丘小学校の校庭を借りて練習をしました。朝8時30分に学校を出て、9時から10時に練習して、また、歩いて帰ってきました。直前の5日間は、毎朝7時半に登校して体育館で朝練習をしました。リレーの選手は、4日間、放課後に残って体育館でバトンパスの練習をしました。他の学校に比べれば運動量も少なく、短い期間の練習でした。

当日は7時50分に集合して、バスで夢の島まで行きました。大きな陸上競技場を見たときの6年生は、広い競技場への感激と闘志がこみ上げてきたことでしょうか。学校の応援席スタンドの場所は、18校の一番右端でした。日射しをまともに受けて暑さに耐えた時間もありました。日よけのある学校がうらやましく思いましたが、逆にグラウンドやトイレに近くよいこともありました。「しっかり座って応援しよう」「行儀作法も負けないようにしよう」と私と担任とで子どもたちに話し続けました。連合運動会は、担任だけでなく多くの先生方が支えてくださっています。本校からも、記録係としてパソコンへの記録の入力や、港区の体育部会からの役員として本部司会進行や高跳びの計測を行い活躍してくれました。

始めに男子の100メートル走がありました。Bグループの本村小の男子が入ったレースが次々と行われました。練習不足ではあっても、必死に走る我が校の6年生の子どもたちの姿に胸をうたれました。席に戻ってきた一人一人をねぎらいたくなくて皆と握手をしました。何人かの子たちが1等・2等・3等に入ると「やった、やった。すごい、すごい。」とはしゃいでしまいました。向かい側の芝生席には、綿谷PTA会長を始めPTA役員の方や保護者の方がたくさん来て応援してくれました。感謝するばかりでした。最後のリレーは、総合的には入賞できませんでしたが、6校ずつ出場したレースでは男子が2位、女子が3位になったところを見て、万歳をして健闘を喜び合いました。

閉会式の時、各競技の3位までの優秀な成績が電光掲示板に出ました。出た学校の列からは歓声があがりました。残念ながら、本村小学校からは一人も出ませんでした。心の中で皆にメダルをかけました。中学校でいつの日か大会があるならば、そのときにこそ練習を積み、よい記録を出してほしいです。先生方も子どもたちも工夫してがんばった連合運動会でした。ハンディのある中でも全力でがんばってくれた6年生ありがとう。人工芝の校庭が完成するまであと少しです。また、新しい人工芝の校庭でたくさん運動しましょう。保護者の皆様もご協力ありがとうございました。1年生から5年生の子どもたちも6年生になったら連合運動会があります。若竹学級も毎年合同運動会があります。ぜひ未来の楽しみとして、これからも体を鍛えていきましょう。

2学期の後半もどうぞよろしく願いいたします。

授業の窓 若竹学級

若竹学級担任

茶 道

若竹学級では、月に1～2回、茶道の学習に取り組んでいます。季節の行事や花について学習をし、それぞれの児童が役割をもってお茶会の準備をします。準備が整ったら「お客」と「お運び」の役に分かれて、それぞれの立場での作法を学びます。高学年の児童は「お点前」も披露できるようになっています。本村幼稚園の園児をご招待してお茶会にむけて、心を込めてお運びやお点前を見せたり、お客のお手本となったりすることができるよう、頑張ってお茶会をしています。

お茶会では、お部屋に入るときや、お菓子をいただくとき、お茶をいただくときに「お先に」と次の人にご挨拶をします。このことがしっかり身に付いてきていて、日常生活の中でも友達に「お先に」と声をかける姿が見られるようになりました。お茶会で生けた花の名前が子どもたちの話題になることもあります。このように学習したことを生活の中で生かしていくことを、これからも大事にしていきたいと思えます。

幼稚園児とのお茶会は、学校公開日の二日目に行いますので、ぜひご覧ください。

読書の窓

図書館部

読書に親しむ

また今年も『読書週間』がやってきました。今年の標語は「四角い本に まあるい心」です。毎年10月27日～11月9日（文化の日を中心にした2週間）と定められ、この運動は広く全国に広がっていきました。本村小学校の子どもたちも、この標語のように本が大好きです。今年も、校庭工事のため外遊びができないことも重なり、本村小学校図書館へ更に多くの子どもたちが訪れています。

何をするにもよい季節になってきました。ぜひ、この読書週間にきっかけにして、本に親しみ、読書の力を身に付けてほしいと思えます。ご家庭でも身近に本を置くようにしたり、親子で図書館に通ったりするなども効果的です。お子さんが声を出して読むのを、ぜひ聞いてあげてください。大人が自ら本を読む姿を子どもたちの目に触れさせることも大切です。ぜひご家族そろって読書週間を楽しんでいただけたらと思えます。

本校図書館では、子どもたちがより本に親しめるようにとRAS（リーディングアドバイザー）のお二人が協力してくださっています。ハロウィーンの時には、本を借りるとクイズに参加でき、書架にある本の背表紙にゴーストやかぼちゃを仕掛けいろいろな本を探す企画がありました。様々なジャンルの本を読んでもらえるようなビンゴカードを作成し、ビンゴになったお友達にはしおりをプレゼントする企画も実施しています。

後期図書委員会の新メンバーも本村小学校の子どもたちにもっと本に親しんでもらえるような企画を考えたいと張り切っています。どうぞご期待ください。



音楽会

音楽専科

本年は2年に一度の音楽会が行われます。昨年はミニ音楽会としての開催でしたが、その経験を経て子どもたちの成長が伺えると思います。

今年の音楽会では、「お互いの良さを認め合い協力しながら一つのものを作り上げていく喜びを味わうこと」「日頃の音楽の学習の成果を聴き合うことで表現する力や鑑賞する力を養い、豊かな心を育てること」をねらいとしています。

各学年ともそれぞれの個性に合った曲を選び、子どもたちは毎日一生懸命練習に取り組んでいます。自主的に音楽室にやってきては分からないところや難しいところを、先生や友達に質問し弾けるようにしていく姿から熱心が伝わってきます。また、誰かの演奏が上手くいったときなど、自然に拍手がおきるなど子どもたちの温かさも垣間見えます。

開催日時は12月3日(土)9時00分～11時10分です。詳しくは、別紙の案内の方をご覧ください。出演順については、プログラムをご確認ください。より音楽会を楽しんで頂く為に各学年の曲の聴きどころについても記載していますので、お読み下さい。

低学年では、元気よく、かわいらしい曲をリズムにのりながら演奏します。中学年では、船出するようなわくわく感のある曲を演奏します。高学年では曲の雰囲気を考えて、どう歌いたい自分たちで考え、気持ちを込めた演奏をします。それぞれ各学年に合った、ぴったりの曲を演奏します。

日々の練習の成果とともに、子どもたちの気持ちが一つになった素晴らしい演奏をお届けしたいと思っています。ご多忙のことと思いますが、音楽会をぜひご参観下さり、子どもたちを温かな拍手で励ましていただければ幸いです。

セーフティ教室について

生活指導主任

本年度のセーフティ教室は、学校公開中の11月5日(土)に行います。セーフティ教室とは、子どもの非行を防止し、犯罪被害から守るための取組みとして学校・家庭・地域社会・関連諸機関等が連携し、都内の学校において毎年実施しています。

本年度、保護者の皆様には3時間目に、心の東京革命協会ファミリーeルールよりお招きした講師岡崎泰明さんによる「ネット・ケータイのトラブル最新事情と子どもを守るためのファミリーeルール」について講演会を行います。実際にどのようにルール作りをしたらいかなどについても具体的にお話しいただきます。また、麻布警察署生活安全課スクールサポーターの上條司広さんより、第1部の各学年の授業についての講評、犯罪や被害の実態などについてもお話いただきます。

保護者の方々や地域の皆様とともに子どもの安全について一緒に考えていきたいと思っております。

現在、本村子ども委員会より発信してもらって、意見を吸い上げ、SNS本村ルールを策定しようとしています。

ぜひご参加くださいますようお願いいたします。

11月の生活目標 「あとしまつをしっかりとしよう」

<今月の生活努力目標>

- ・遊んだ後の後片付けをしよう
- ・掃除道具の後片付けをしよう
- ・特別教室を利用した後の後片付けをしよう
- ・使ったものはきちんと元に戻そう

学校公開

教務主幹教諭

11月2日(水)～5日(土)は、今年度2回目の学校公開となります。新しい学年になって、半分以上が過ぎ、子どもたちは自分のめあてを振り返る良い時期です。今までとは違う子どもたちの様子をご覧になれるととてもいい機会です。子どもたちの登校、授業、休み時間や掃除の様子等を見ることが出来ます。校庭改修で外で遊べない中、上手に工夫しながら遊んでいる姿、張り切って学習している姿をぜひご覧になって下さい。

5日(土)は各学級の授業の他に、下記の内容を予定しております。今年度は講師として ALSOK やや森ビル、NTTの方々をお呼びしてセーフティ教室を実施致します。大勢の皆様のご参加をお待ちしております。

各学級の授業予定につきましては、後日学校公開についてのお知らせを配布致しますので、そちらをご覧ください。

【日程】

11/2(水) 8時30分～13時55分

1校時～5校時 授業公開

11/4(金) 8時30分～15時45分

1校時～6校時 授業公開

11/5(土) 8時30分～11時20分

1校時～3校時 <セーフティ教室>

※3校時は講演会・意見交換会にご参加ください。

☆セーフティ教室について

<第1部>

○1校時 8時30分～9時15分

1年(体育館)、3年1組(理科室)

4年1組(教室)、5年(ランチルーム)

○2校時 9時20分～10時05分

2年(体育館)、4年2組、若竹学級(各教室)

6年(ランチルーム)

<第2部> **ぜひ是非ご参加ください!**

○3校時 10時25分～11時10分

講演「ネット・ケータイのトラブル新事情と

子どもを守るためのファミリーeルール」

講師 心の東京革命協会ファミリーeルール

岡崎 泰明 様

(ランチルーム)

児童の下校終了予定時刻 11時20分

11月

の行事予定

日	曜日	学校行事予定等
1	火	朝読書 インターショナルデー募金(始)委員会
2	水	B時程 学校公開①
3	木	文化の日
4	金	学校公開② 朝読書 インターショナルデー募金(終)
5	土	土曜授業日 B時程 3時間授業 学校公開③ セーフティ教室
6	日	
7	月	全校朝会 保育園交流給食(5年)
8	火	体育集会(高学年) クラブ
9	水	B時程 4時間授業(区研修会のため)
10	木	安全指導 児童集会
11	金	朝読書 5時間授業 体育集会(低学年) 高陵アカデミー研究授業
12	土	高陵地区スポーツ大会(筈小)
13	日	
14	月	全校朝会 幼稚園交流給食(2年)
15	火	開校記念日 開校記念集会 移動教室事前検診(6年) 奉仕活動(3・4年、若竹)
16	水	B時程 移動教室開始(6年)
17	木	朝読書 NHK放送体験(5年)
18	金	朝読書 移動教室終(6年) 奉仕活動(2・5年) 給食試食会
19	土	
20	日	
21	月	全校朝会
22	火	朝読書 委員会
23	水	勤労感謝の日
24	木	音楽集会 校内研究会のため4時間授業 (3年一部の少人数クラス児童は5時間)
25	金	朝読書 音楽鑑賞教室(5年)
26	土	土曜授業日 B時程 3時間授業
27	日	
28	月	全校朝会 奉仕活動(1・6年) 避難訓練
29	火	朝読書
30	水	B時程 4時間授業(就学時健診のため)

☆校庭工事のため、放課後遊びはありません。

☆天候等の関係で、予定を変更することがありますので、ご了承ください。

